

Una fecha que quiero compartir con Ustedes



Esto es lo que quiero compartir con Ustedes. Juan Carlos Vaca // Ayer fue una fecha especial para mí. Aunque sea muy íntima y muy pocos conocen por qué me acuerdo hoy de ella. Hace 50 años, comenzó mi vinculación con los medios de comunicación. En la mañana de ese día subí la escalera caracol que llevaba desde el Pasaje Muñoz al primer piso, dónde funcionaba entonces LW 1 Radio Universidad de Córdoba. Ese 6 de abril de 1966 ingresé a "la radio" como cadete de Sergio Villarruel, gracias a uno de los miles de favores que hizo en su vida Elba María Reyes.

Unos cinco años después me vinculé a la Corresponsalía en Córdoba de La Nación, llevado de la mano de Juan Marguch, diario al que quedé ligado por casi cuatro décadas por la bondad del doctor Severo Albar Díaz, a quién no supe transmitir todo mi agradecimiento, el que siempre he sentido: hoy procuro tributarle homenaje a un gran hombre. Igualmente debo recordar con afecto y respeto a Jorge Santiago Pérez Gaudio, que me empujó a mis primeras crónicas y me enseñó que "cuando no pasa nada, también es noticia".

A todos los que, en este camino, me prodigaron su cariño y sus enseñanzas, por supuesto, mi agradecimiento. Un inmenso agradecimiento.

Pero especialmente mi inmenso agradecimiento a los 4 personas + 4 personitas que hoy forman mi familia directa + las 4 que también forman parte de ella. Pero por sobre todo, a una, Sonia, sin cuya presencia mi vida no tendría razón ni sentido. Y un recuerdo que me hace lagrimear, para la mujer que me trajo al mundo: hoy no está físicamente pero me acompaña las muchas veces que su imagen viene a mi mente. Con todos, reconozco mis deudas, por los tiempos que no estuve y los momentos que me perdí y las broncas e ingratitudes en que muchas veces incurrí.

A los que no traté bien o les hice un daño, pido disculpas. Sabiendo que con algunos hubo reparación Con otros no pudo o no debió haber ningún retorno.

Cabe que cuente que al periodismo agropecuario hubo alguien que me abrió una rendija, pienso que más por descarte que por otra cosa. De ese sujeto, siempre tuve una sospecha de que era "servicio": la historia más reciente, la terminó confirmando. Quizás me tiró la redacción de unos boletines agropecuarios en Radio Universidad (Notiagro), simplemente porque tuvo una ocurrencia maliciosa: mi apellido, Vaca. No me siento con la obligación moral de recordarlo agradecido.

Mi agradecimiento a Víctor Quinteros y Ricardo Fuentes, por los primeros tiempos que caminamos juntos con Agroverdad. Uno, pronto se alejó. Con el otro, las sendas se bifurcaron un poco después. Pienso que no estoy en deuda con ellos. La actividad periodística y las producciones llamadas "independientes" en general y las agropecuarias en particular reclaman mucho trabajo, dedicación, esfuerzo y pasión. Hay que estar dispuesto a esa entrega.

Traté de ser perseverante con esas premisas, que hicieron recorrer a Agroverdad un tramo de más de 30 años, atravesando épocas buenas y malas. Algo terminamos edificando, creo. Algunos se nos acercaron, por simple interés de aprovecharse de lo que llegamos a ser; otros lo hicieron con lealtad y hemos llegado a impulsar nuevos emprendimientos o relaciones.

Las fechas en el calendario llegan. Ayer, el almanaque marcó que era 6 de abril. Medio siglo de mi primer paso como cadete en LW 1, en el viejo Pasaje Muñoz. (No obstante, me olvidé, en medio de las cosas que el día demandaba hacer).

El almanaque marca los momentos: hoy, el comenzar a irse, espero que con un andar lento, pausado. O con la suficiente lucidez que esquive el descenso abrupto. O el suficiente coraje para decidir: hasta aquí llegué, hay otras cosas para hacer o decisiones que adoptar. Pero esa, será otra historia.

Un abrazo a todos los que quiero.

Juan Carlos Vaca

Fuente: Agroverdad